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En las Municipales el p.e.E. revalida 
y amplía su triunfo de 1979. 
En las Autonómicas vence el P.s.o. • 

El P.C.E. obtiene cinco Concejales y mantiene la mayoría relativa. 

Número de votantes 

1983 1979 

P.C.E.: 1.361 1.073 

P.S.O.E.: 966 910 
A.P.·P.D.P.: 970 
C.D.: 629 
U.C.D.: 613 

1983: Participación del 72'45%, 
de un censo de 4.625 electores. 

1979: Participación del 75'41 %, 
de un censo de 4.327 electores. 

CASTILLA-LA MANCHA 

P.C. E.: 992. 

P.S.O.E.: 1.295. 

A.P.-P.D.P.: 976. 

P.C.O.E.: 10. 

C.D.S.: 30. 

Pasaron las elecciohes y, 
aunque con un pequeño descenso 
sobre las Municipales del 79 y 
Generales del 28 de octubre, fue 
alto el índice de participación del 
pueblo de Tarazona de la 
Mancha en la Municipales y 
Autonómicas del 8 de mayo, 
superior a la media nacional que 
ha sido alrededor del 66'90%. 

Depositaron su sufragio en 
los urnas de los Municipales, 
3.351 personas que representan 
un 72'4% sobre el total del censo. 
En la Autonómicas las cifras son 
casi iguales: tres electores menos 

o que en las anteriores (2.248). 

Una vez más tue la mesa 5, 
instalada en el local de las 
Monjas, la de mayor indice de 
participación que lIeaó 0177'6%, 
uno de los mayores porcentajes 
de la provincia. 

También el civismo fue nota 
o común entre los tarazoneros, no 
produciéndose accidente alguno 
que perturbara el orden en la 
elección. 

El censo, notablemente 
mejorado, aún contaba con 
errores (mínimos en esta ocasión). 

CASTILLA-LA MANCHA 

Partido 
PSOE 
AP-PDP-UL 

Número de diputados: 44 

Resultados globales: 
PSOE: 13 Ap·PDp·U1..: 11 

ALBACETE 
Participación: 70.58"1. 

Voto (%) 

53.13 
37,21 

CIUDAD REAL 
Participación: 69.6/% 

Escalios 
5 
4 

Partido Voto (%) ~~ 
PSOE 50.82 6 
AP-P~D-P---U-L--'~----~-----~3~9~,3~6--------~4T-~~ 

PSOE 
AP-PDP-UL 

PSOE 
AP·PDP-UL 

Partido 
PSOE 
AP-PDP-UL 

CUENCA 
Participación: 60.85% 

Voto (%) 

41,70 
45,33 

o TOLEDO 
Participación: 76.99"1. 

Voto(%) 
43,97 
42,25 

GUADALAJARA 
Participación: 74.45% 

Voto(%) 
40,02 
46,57 

4 

4 

• Escalios 
5 
5 

Escalios 
3 
4 

SAN ISIDRO, 

JUNIO 1983.-N.º 14:-Precio ~ 

Otra vez Valdemembra 
Con lo esperanzo que se hago felizmente realidad lo 

expresado en lo corto del Presidente de lo Diputación, Juan 
Francisco Fernández, que reproducimos, y convencidos de que 
grano o grano se lleno el granero, el Colectivo Tempero vuelve o 
editor Valdemembra . Se oporto 01 granero de uno convivencia 
mejor el esfuerzo que necesariamente exige el realizar el periódico:. 

A nuestro juic'io sigue valiendo lo peno lo aventuro de 
sacar codo mes un número, pues es posible que de esto formo se 
contribuyo o que en nuestro pueblo se vivo mejor y o mantener el 
contacto con aquellos que, por diversos causas, han tenido qu.e. 
abandonarlo.o 

En esto nuevo etapa se mantieOnen plenamente vigentes los 
planteamientos que yo en , el nacimiento del periódico nos 
impulsaron. De manera especial hay que resaltar, ya que en el 
transcurso del tiempo han ido produciéndose cambios en los 
personas y circunstancias, el mantenoimiento del pluralismo 
ideológico dentro del Colectivo, o lo cual se traduce en uno 
independencia del periódico respecto de los partidos políticos, e 
incluso del Ayuntamiento. 

De lo que dependémos totalmente es de nuestros 
suscriptores, colaboradores y amigos. Por ello insistir en lo 
importancia de que se nos envíen cartas, opiniones, o sugerencias 
no es más que reconocer lo que es evidente . 

Este periódico será lo que los Tarazoneros quieran que seo, 
y dentro del Colectivo estamos dispuestos a colaborar en esta tarea. 

Carta de la Diputación 
Colectivo Tempero 

Editor de Valdemembra 
Tarazona de la Mancha (Ab.) 

Por la presente me es grato comunicarles que por esta Diputación 
está autorizada la publicación del periódico Valdemembra , para lo cual se 
han dado las instruccioiies oportunas al Gabinete de Publicaciones y a 
través de él a la Imp renta Provincial. 

Para la coordinación de la edición, fechas y plazos , deberán 
ponerse en contado con el miembro del Gabinete a efectos de mantener la 
regularidad en la periodicidad mensual. 

Sin otro particular les saluda cordialmente , 

JUAN FRANCISCO FERNANDEZ J/MENfZ 

Tarazonero 
CON SACRIFICIO, IDEAS Y APOYO HEMOS "DESAT ASCAO" EL 
CARRO AYUDA (COLABORA) PARA QUE NO SE VUELVA A 

ATASCAR. 

SUSCRIPCIONES (1 AÑO) 600 PTAS. 

11 Concurso 
de Redacción San~o de los agricultores 

Para lomentar la participación de los más lovenes, 
"VALDEMEMBRA" convoca el 11 Concurso de Redacción, entre los 
escolares de E.G.B. en dos modalidades: primera y segunda 
etapa. La extensión de los traba;os será, como máximo, de dos 
páginas, tamaño lolio, a doble espacio. 

Se premiará al me;or traba;o, a ;uicio del Colectivo Tempero, de 
cada etapa con un lote de libros, y se publicarán en el número de 
Julio de "VALDEMEMBRA". El plazo de presentación de 
originales será hasta el J O de Junio. 

TEMA LIBRE 

Colectivo Tempero no se hace responsable de los artículos de 
opinión que estén firmados; queda cla;oo que son colaboraciones 
y por lo tanto la responsabilidad será íntegramente de los 

autores de los artículos. 

Hasta tal punto es San Isidro 
uno de los santos mas queridos 
del santoral , que durante la 
época de quema de Iglesias, los 
pirómanos salvaron de las llamas 
al Santo, aduciendo que era de 
estírpe campesina y que había 
sido un labrador y un explotado 
como todos ellos. Claro está, la 
misma suerte siguió su mujer 
Santa María de la Cabeza que en 
muchas iglesias aparece junto al 
Santo y los inseparables bueyes. 
Sin embargo existe otra corriente 
de op inión acerca de la 
verdadera vida del patrón de los 
agricultores gue contradice la 
anterior, tachándole de que la 
vida rural y. el campo le 
agradaba poco, ya que gran 
parte de su vida se la pasó en las 
iglesias y relegó el trabajo en el 
campo. Estas son las dos partes de 
la leyenda, ustedes se quedan 
con la que más les guste, aquí 

solamente relataremos de cómo 
su amo llegó a enterarse de la 
santidad de Isidro. 

Era Is idro un humilde 
campesino de Madrid, casado 
con María y ambos arrendaron 
unas t ierras a un rico hacendado 
llamado Ibán de Vargas. Como 
quiera que tras unos meses de 
t rabajo sus t ierras eran las más 
verdes y hermosas de la heredad, 
los vecinos le tomaron tirria y 
empezaron a criticar al noble 
campesino: que si llegaba tarde 
al trabajo, que si se pasaba todo 
el día en misa, que si recorría 
todos los lugares de !=ulto de 
Madrid y así hasta ponerle en 
entredicho con su mujer. Todo 
esto llegó a oídos de su amo que 
no tardó en presenciarse ante 
Isidro y reprenderlo severamente: 
que era hurto llevar a casa todo el 
jornal de un d ía habiendo 
trabajado sólo medio, que no era 

servicio a Dios rezar todo el día y 
no cumplir con el santo servicio del 

. ..trabajo . Quedó muy enojado el 
labrador y con gran humildad le 
respondió que si por su culpa 
vería disminuir su hacienda, él de 
la suya propia la restablecería , si 
aquello que se contaba era 
cierto. El amo quedó perplejo 
ante la respuesta y no 
comprendía el comportamiento 
de su criado, por lo que empezó a 
vigilar al santo para desenga· 
ñarse por su propio ojo de la 
veracidad de los rumores . 

Así pues, siendo muy de 
mañana un día de gran labor, 
Ibán se escondió entre unos pinos 
para controlar el trabajo de 
Isidro, pero aunque hacia tiempo 
que ya había salido el sol, por allí 
no aparecía nadie. Decidíó 
marchar a represaliarle, pero de 

Pasa a la última página ... 
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VALDEMEMBRA 

Hace setenta años Qpareció por vez primera EL MANCHEGO 

El pasado primero de enero se cumplieron setenta años de la salida a la calle 
de EL MAÑCHEGO. 

Este periódico llegaría, ca~i todas las semanas, a los hogares tarazonenses, en el 
~ espacio de tiempo comprendido entre el 7 de enero de 7973 Y el 78 de 
marzo de 7974·. 

El precio del e;emplar o de la suscripción al mes, para los vecinos de T~razona, era de 
7 O ó 40 céntimos al mes, respectivamente. El director fue Antonio Gallego y el gerente 
Antolín Mirasol. La redacción estuvo en Juan y Medio 2, primeramente, para pasar 
más tarde a la calle de Ma'drigal, 77. 

El periódico, de carácter 
liberal, giraba alrededor de la 
figura de Pompeyo Vidal, 
político de esa ideología 
residente en Tarazona y al 
cuál se elogiara constante
mente, ya que parte de la vida 
de EL MANCHEGO se 
desarrolla en plena campaña 
electoral de 1914. La derrota 
del señor Vidal, supondría el 
confusionismo entre los 
liberales de la localidad y esto 
afectaría también al semana
rio, que atacaría y criticarí.a a 
diversas personas del grupo 
liberal, llegando a ser 
Pompeyo Vidal acusado de 
indiferencia. .Naturalmente 
esto supuso la desaparición de 
la primera publicación 
periódica con que contó 
Tarazona de la Mancha. 

Aunque en la revista se 
recoge noticia aislada del 
extranjero y en m,ayor 
cantidad referente a la vida 
nacional, la mayor parte de EL 
MANCHEGO estará dedicada 
a exponer realizaciones, 
proyectos, deseos y problemas 
de carácter comarcal y, 
especialmente, local. 

No falta en ningún 
número una composlclon 
poética, como mínimo, siendo 
normal que aparezcan varias, 
c o m p u e s t a s, tan t o por 
personajes de la localidad 
como foráneos, algunos de 
ellos firmas importantes en la 
prensa nacional; Amado Ortiz, 
Tomás Luceño, Gloria de la 
Prado y Sinesio Delgado, 
entre otros, van dejando 
impresos sus trabajos semana 
a semana. 

La temática abordada en 
EL MANCHEGO es diversa y 
aunque queden en el tintero 
gran parte de interesantes y 
curiosas noticias, por ca recer 
de espacio para exponer 
todas ellas, no podemos dejar 
de citar algunos artículos, 
crónicas, entrevistas, editoria
les o simples notas sueltas. 

Gran espacio sería 
dedicado al proyecto de 
Pompeyo Vidal de construc
ción de un ferrocarril que 
saliendo de La Gineta pasase 
por Tarazona y se dirigiese 
después a Madrigueras, 
siendo prorrogable por · el 
distrito de Casas Ibáñez; 
también en algunos números 
se habla de que la línea férrea 
debía dirigirse desde 
Tarazona a Motilla del 
Palancar. El proyecto 
estimaba que la tracción sería 
eléctrica, gracias a la central 
de La Marmota, que 
abastecería de energía a la 
línea. Por otra parte sería un . 
ferrocorril de vía estrecha . Su 
fin era el desarrollo de toda la 
comarca, sobre todo si se 
construían los ferrocarriles que 
partiendo de La Roda y 
Albacete se encaminaban en 
dirección Norte, los cuales 
hubieran dejado. a Tarazona 
carente de este -medio de' 
comunicación, habiendo 
supuesto la marginación de la 
villa. 

Las crónicas de "Mister" 
destacaron por el acercamien
to a la realidad social del 
pueblo en el bienio 1913-
1914. La descripción de la 
Iglesia de San Bartolomé y sus 

Discos, Cassettes y Juguetes 

Librería - Papelería Azul 

Oener.1 OChendo, 1 

dependencias es detallada. La 
visita a la cárcel indica la 
deplorable situación de unos 
malsanos calabozos que eran 
verdaderas pocilgas. También 
era lastimosa la situación de 
los habitáculos de los gitanos 
que estaban alojados en 
cuevas en Santa Bárbara yen 
los aledaños de la Ermita de la 
Virgen, y el articulo efectúa 
duras consideraciones contra 
los "calés" y entrevista al 
popular gitano Jeromo en la 
huerta de Buziza. 

"Las Cañadillas", 
editorial del número 30, es un 
trabajo interesante en el que 
se realiza una detallada 
enumeración de la zona, 
citándose la calidad de sus 
aguas a las que con~dera 
propiedades curativas y a las 
que, textualmente, describe 
como "clara~ t~ cristalinas y 
potables". loconsidera uno de 
los veneros más imp~rtantes 
del término, aunque se secase 
en verano. El editorialista se 
lamentab.a de que el cauce del 
arroyo éstuviera lodado con 
piedras y raíces, lo que le lIe.va 
a pedir la limpieza de la 
pequeña zanja de "Las 
Cañadillas" y ' también del 
"Riato". 

El número 40 fue 
extraordinario, tuvo un mayor . 
formato que los restantes y en 
él eran presentadas las reinas 
de belleza, que fueron 
Matilde Vidal, que consiguió el 
mayor. número de votos, 
seguida por Isabel Solera y 
Milagros Herreros. . 

Entre las críticas existen 
las efectuadas a la central 

DISCO PUB 

LA PALOMA 

AMBIENTE SELECTO 
LOCAL CLIMATIZADO 
MUSICA AMBIENTAL 

TARAZO NA (AllNIcet.) .' Calle Villanueva, 64. 
Uno. 48 01 03 

eléctrica del Carrasco, por el 
mal servicio prestado, o el 
lamento por las sucesivas 
modificaciones que se habían 
ido realizando, y que iban 
produciendo la pérdida de la 
fisonomía del pueblo en 
aquellos momentos; ya había 
caído el arco de la plaza y se 
habían sustituido los balcones 
de madera por los de hierro. 
También hay protestas por la 
instalación de una fuente en la 
plaza. 

Podemos ver la construc
ción y estreno del frontón, el 
cambio de denominación de la 
antigua calle del Molino, que 
pasaría a llamarse desde 
entonces de . Canalejas, la 
publicación del libro. d~' 
Amado Ortiz "De la Tierra 
llana". La carrera ciclista y las 
tiradas de pichón efectuadas 
en las fiestas, las veladas 
celebradas en el Teatro de la 
Unión a favor de los pobres, la 
inauguración de la temporada 
en el teatro Lora de Madrid, 
por José Isbert, hijo de la" 
tarazonense María Vicenta 
Alvarruiz, que más tarde 
lIegaria a ser uno de los más 
populares artistas del cine 
español y que siempre fue un 
enamorado de Tarazona; 
estas y otras muchas 
referencias fueron quedando 
impresas en las páginas del 
semanario, como testimonio de 
una época . 

Es curioso el que los temas 
deportivos " 'apenas .. si son 
tratados por el periódico, 
recibiendo un mayor espacio 
los comentarios taurinos y las 
especulaciones sobre la 
posibilidad de la asistencia a 
las corridas de ciertos toreros. 

Entre los numerosos 
colaboradores, alrededor del 
centenar, tenemos a: Pompeyo 
Vidal, Rufino Vera, Tomás 
Arjona, Bias Picazo, José 
Alcahud, Diego José Muñoz y 
López de Haro y otros muchos 
que sentimos no nombrar 
debido a la cantidad 
extraordinaria de personas 
que emplearon su pluma en EL 
MANCHEGO. 

El periódico tenía sus 
corresponsales en otras 
localidades, como Em.lio 
Chicheri en Albacete y 
Constantino Huerta en 
Madrigueras. 

Los anuncios, que se 
situaban en la última página, 
abarcaban los mas diversos 
aspectos. Desde el Colegio de 
San Bartolomé de primera y 
segunda enseñanza, que 
dirigía don Alfonso Crespo, al 
comercio Antolín Mirasol 
"Gran establecimiento de 
tejidos del país y extranjeros". 

EL MANCHEGO nos 
descubre una panorámica de 
Tarazona hace setenta años, 
en donde, conjuntamente, se 
ve la evolución de la época, la 
defensa de una ideología y el 
apoyo a todo lo que significase 
progreso, mejora y bienestar 
para el pueblo de Tarazona. 

Es el momento apropia
do, después de siete décadas, 
de recordar con admiración la 
labor de un grupo de personas 
que dedicaron su trabajo y su 
saber en aquella publicación 
que se llamó EL MANCHEGO. 

Miguel Sánchez Picazo 

Miguel Sánchez es de La Roda, 
Licenciado en Ciencias Políticas y 
estudioso de la prensa local en nuestra 
provincia. 

CAdA RURAL 
TARAZONA DE LA MANCHA PROVINCIAL de ALBACETE 
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Director: 
ALFONSO CALERA BELMONTE 

Redacción: 
Fernaodo Calero Belmonte 
FERNANDO CALERA BELMONTE 

JOSE MIGUEL CAMBRONERO DONATE 

ALBERTO CUARTERO 

JUAN ANTONIO HARO 

ISAAC LOPEZ PI CAZO 

MIGUEL LUCAS PICAZO 

FRANCISCO PICAZO GARCIA 

ILDEFONSO PICAZO REQUENA 

FRANCISCO RUIZ BUENO 

JOSE VICENTE SOlER GOMEZ . 

COLECTIVO TEMPERO 
Apartado de Correos, · 18 
TARAZONA DE LA MANCHA 

Agenda 
Ayuntamiento 

Ayuntamiento fMunicipales) 
Grupo escolar 
Cuartel Guardia Civil 

MfDICOS: 
D. Pedro Juan Iznaola Sánchez 
D. Eloy de Haro Muñoz 

FARMACIAS: 
D. Mateo Córdoba Martínez 
D. Florencio Ruiz Valero 

PRACTICANTE: 
D. Rafael Echevarría 

COMADRONA: 
Isabel Mallo 

TAXIS: 
D. Angel Valera Sánchez 

D. Juan Luciano López Picazo 
D. Antonio González Pi cazo 
D. Inocente Picazo Jiménez 
D. Juan Antonio López Simarro 

OTROS: 
Conductor ambulancia 
Cura párroco 
Cámara Agraria 
Juzgado de Paz 

480002 
480030 
480092 
480027 

480153 
480766 

480024 
480098 

480141 

480105 

480165 
480078 
480011 

C;. Virgen, 22 
480785 

480162 
480046 
480013 
480005 

Sobre la desaparición del Periódico. 
Estas son las cartas recibielas al anunciar la 
elesaparición ele Valelemembra. Estamos felices 
ele poeler publicarlas, y agraelecer/es el estímulo 
que han supuesto. 

El MIEDO a la vida 
Antonio Peral Alfaro 
Hospitalet de Llobregat 
(Barcelona) 

En nuestra sociedad, y esto es relativamente nuevo y que nos 
caracteriza como época (aunque sea como época de tránsito) el miedo a 
la muerte y al más allá se está sustituyendo por el miedo a 
la vida. 

Toda fuente de placer llevaba antes aparejada la carga de 
represión, o violaba las leyes estrictas de la sociedad yero castigada por 
la Ley o era un pecado y traia consecuencias en el más allá. Entramos en 
la sociedad permisiva, en la sociedad tolerante, construida a partir de 
unas reivindicaciones y de unas reformas de la sociedad en si misma, y 
nas encontramas con que las fuentes del placer siguen estando cargadas 
de miedo; pero esta vez no por algo que existe fuera de ellas, sino por 
ellas en si mismas, parque resulta que el placer atenta contra nosotros 
mismos. . 

Un cigarrillo es un atentado contra nuestra salud. El placer de 
conducir está cegado par el terror al accidente. El de comer por la 
adulteración de las alimentas; y cuando no existe, por la irracionalidad 
de nuestra alimentación que nas envejece: la obesidad, la 
arteriosclerosis, la gota, el reúma, la opresión del corazón, el cierre delas 
arterias o cualquiera de las mil enfermedades que puede encerrar un 
simple resfriado. Cada dio se descubren más sustancias cancerígenas, 
mál elementos nocivol. El terror aumenta cuando se va descubriendo 
que no están sólos en 101 alimentas o el cigarrillo, sino también en las 
medicinal y en las agual mineralel. Tenemol, por consiguiente, miedo a 
la ciencia. 

Generaciones que todavia viven conocieron un mundo de 
esperanzal .profanal: La ciencia, las descubrimientos, la técnica. Se han 
troncado tocio en decepción y miedo. La ciencia inventa la bamba de 
neutrones, y la técnica ayuda. 

2 

EDITORIAL 
ELECCIONES:. CUATRO AÑOS DE CONTINUIDAD 

Posados los elecciones del 8 de Moyo, en los que aunque 
lo participación ha sido ligeramente inferior o la de los 
municipales del 79, es un poco más alto que lo medio 
nocional, es el momento por porte de los ganadores de 
poner en marcho los programas electorales y cumplir, en el 
plazo de cuatro años, aquello que han prometido, quizás 
en algunas ocasiones un tonto generosamente, y esto es lo 
que hoy que exigir. Lo que cuesto es cumplir lo que se 
promete. 

Será preciso, poro asegurar la gobernobilidod del 
Ayuntamiento, alguna especie de pacto o acuerdo entre 
los diversas fuerzas políticos, en el que más que 
posiblemente (por lo que conocemos en el momento de 
escribir estos líneas) ~e le asegure al P.C.E. lo alcaldía, yo 
que su mayoría es muy escoso y tendrá que contar 
adecuadamente con los restantes partidos. De t.odas 
formas esto se viene realizando desde hoce años, por lo 
que no es previsible que se presenten problemas. 

De lo comparación entre los resultados se encuentro que 
aunque lo participación ha descendido en un punto, el 
número total de votantes ha aumentado en un número de 
J OO. A efectos comparativos los cifras m&s interesantes 
son los porcentajes obtenidos por los diferentes partidos. 

Así el P.C.E. no solamente revalido su triunfo,sino que lo' 
amplío ligeramente, aunque sin llegar o lo mayoría 
absoluto. Asciende en el porcentaje un 7,6%, que 
suponen unos 300 votantes más. 

El P.S.O.E. mantiene similar porcento;e al obtenido en los 
anteriores municipales (incremento un ligero 0,8%). 

A.P.·P.D.P. supero en muy poco (un O, J 4%) al P.S.O.E. Sin 
embargo porte del voto que previsiblemente le 
correspondería o esto coalición (sumando al obtenido por 
C.D. y U.C.D. en los anteriores, daría un 38%) y que 
indudablemente hubiera ocasionado otro resultado, se 
han trasvasado, curiosamente en uno cifro cercano o 300. 

Es poco probable que estos 300 votos hayan posado 
directamente de A.P. 01 P.C.E., más bien creemos posible 

CARTA ABIERTA AL SEÑOR ALCALDE 

Se han oído algunos cementá los c~n relación a los servicios de 
lo Ambulancia, a los cua/es)(11 e cq.es-ta dar crédito. Es por 6110 por lo 
que a continuación les expong,?, de omitir esta contestación se 
deberá entender la certeza de estos rumores. Si tienen lo cortesía de 
hacerlo rogamos sea a través d~ .éste mismo medio. 

" El Ayuntamiento adqujrió' gratuitamente uno ambulancia 
(que le fue regalada 01 puéblo por los cazadores) única '.y 
exclusivamente con un fin: beneficiar 01 pueblo en general. 

Según nos ha'ri informado en la taja Nacional, el perteneciente 
a la Seguridad Social (que en Tarazana somos el 95%), tienen 
derecho a la Asistencia Sanitario, y o todo aquello que lo rodea 
como por ejemplo " tener derecho a l detplazamiento en ambulancia 
cuando así lo determine el médico al extender el volante para el 
traslado en ese medio". También nos han dicho que el volante antes 
mencionado, lo presento el dueño de la Ambulancia y la Seguridad 
Social le paga . 

Pues bien, dicen , que cuando alguien tiene que hacer uso de lo 
Ambulancia, aparte de entregar el volante del médico, también 
t,enen que pagar una cantidad. 

Por favor explíquenos si es que a un regalo de los cazadores el 
Ayuntamiento quiere hacerle negocio, porque si esto es cierto, 
creemos que de quien hayo sido la idea de cobrar dicha cantidad, es 
indigno de estar en el Ayuntamiento. 

Según he podido comprobar, los taxistas de nuestro pueblo: 
" Habichuela, Luci, Juan Antonio, El Peque", cuando tienen que 
llevar o algún enfermo a cualquier sitio, ya sea a la Residencio de 
Albacete, a Valencia , a Murcia o donde seo, lo hacen y después, 
ellos mismos presentan el volante y la Caja Nacíonal o el Instituto 
Nacional de la Salud les paga , y ellos no piden ni un céntimo al 
cliente . 

Ningún gasto en lo adquisición de la Ambulancia. 

Todo viaje de cualquier asegurado a la Seguridad Social 
pagoda. (Y no digan que la cantidad que pagan por estos servicios 
no es suficiente), hoy gente que vive de estos desplazamientos y la 
Ambulancia que tiene no se la han regalado los cazadores de su 
pueblo, sino que le ha costado sus buenos cuartos del bolsillo . 

Qué tiene· esta Ambulancia· que no tengan las otras, paro tener 
que cobrar a los enfermos aparte de cobrar o lo Seguridad Social ... 
Quizás es que nuestra Ambulancia es más ... bonita, silenciosa ,. 
cómoda, aerodinámica, sexi, etc .... 

Colectivo "La Lechuza" 

* * * 

El mundo que nacia a principios de siglo parece haber nacido mal. 

Las libertades se desgastan velozmente: la libertad de los 
anticonceptivos comienza a ser rechazada, en parte por el miedo difuso 
(cancerígena, alteradora hormonal, peligrosa para la circulación, se dice 
de la pildora) en parte porque parece también como elemento de 
dominio. El hombre se desviriliza , la mujer se desfeminiza, pero no para 
encontrarse a la mitad del camino, como se elperaba, sino como una 
especie de desesperación mútua. 

Debe ser necesario profundizar en este miedo, en IUI fuentes, en sus 
razones. Esla primera acción para liberarnos de él. El miedo a la vida nos 
está impidiendo vivir: o nos hace vivir con tal sensación de angultia, de 
provilionalidad, de ambiguedad en el sistema placer-dolor, que va 
perdiendo sentido cualquier compromiso con la vida. 

que se haya efectuado un corrimien'to, votando al P:S.O.E., 
quizás impulsados por la id~ de que el Ayuntamiento se 
encuentre en el poder el partido que gobierna en la 
nación. este partido habría, a su vez, experimentado unas 
pérdidas similares quizás en el sedor de la juventud, que 
habría votado P.C.E. 

Parece desprenderse de los resultados que el pueblo ha 
preferido la continuidad, a pesar de los resultados 
favorables a la ideología socialista del 20 de Odubre, 
fecha de las generales. En este sentido se inscribe en la 
tendencia general de la provincia, e incluso de España 
entera, en que principalmente se han producido 
reelecciones de los que se encontraban ocupando el cargo. 

Curiosamente la tendencia del voto cambia en las 
elecciones autonómicas ganando el P.S.O.E., aunque de 
lejos con respedo a los resultados de las generales. Muy 
fuerte es la votación al P.C.E., en contraste con los 
resultados obtenidos por esta organización en el total de 
la provincia yo que no ha obtenido ningún Diputado en el 
Parlamento Autonómico. 

Este Parlamento será presidido por el Socialista José 80no, 
con uno exiguo mayoría, pero mayoría absoluto al fin yol 
cabo. Lo toreo es impresionante en este campo, porque 
todo está por hacer, empezando por tener conciencio de 
región .. 

De cara al futuro, lo que se debe pedir es que se cumplo el 
progra'".o éledorol. 

Tiempo habrá en este sentido de seguir lo labor que 
realicen nuestros nuevos ediles. Por ahora desearles el 
mayor éxito posible en ·su gestión, con lo convicción de que 
el trabajo que se realice revertirá en el pueblo. 

Como decíamos en el último número, los Concejales y 
Alcalde tendrán que lidiar con muchos problemas. Por 
anticipado reconocemos el esfuerzo que supone. En lo 
gestión eficaz del Ayuntamiento, con lo convicción de que 
es labor de todos los que han llegado o él, unos desde unos 
posturas y otros desde otros. 

JUAN ALONSO CUARTERO LOPEZ 
TARAZONA DE LA MANCHA 

Estimados amigos: 

Me permito indicaros como sugerencia al problema económico 
del Valdemembra : Que el Ayuntamiento se haga cargo de los gastos 
con cargo al presupuesto. 

Subir lo tarifa de suscriptores al 50%, y el resto que falta 
exigirle al Ayuntamiento que se haga cargo. Y si faltan estos 
soluciones subir lo tarifa 01 100%. 

Supongo que todas estos soluciones ya· las habréis estudiado, 
pero yo tenía que decir algo. 

". .. ". 

NO AL ABORTO 

Evaristo López Quílez 

Señor Director de Valdemembra: 

Como hijo de Tarazona, sigo con interés las publicaciones del 
periódico de nuestro pueblo, y desde aqul mando mi más cordial 
enhorabuena por lo conseguido. 

Como amigo, e incluso comPañero de colegio de algunos de los 
miembros del Colectivo Tempero, me permito deciros, que, lo más 
impartan te para un buen periódico, además de la información, es la 
lormación. 

Es mi intención, y, ya, desde este número empezar una colaboración 
en nuestro periódico, y es mi deseo hacerlo rindiendo desde estas lineas 
un auténtico homenaje a nuestras madres, que tuvieron la va/entla de 
traernos al mundo sin un mal reproche, sin las comodidades sanitarias ni 
médicas, que hoy se tienen, que al no oponersen al nacimiento de sus 
hijos, nos díeron la oportunidad de poder conocer nuestro pueblo, ir 
juntos al colegio, formar nuestra formidable pondilla, el jugar al 
"plantao" en nuestra bonita plaza, el desatar lazos en el poseo, el 
pasárnoslo formidablemente en nuestra Feria, nuestro Carnaval, e'c., 
etc., os acordáis verdad. 

También quiero recordar, a aquellas personas que nos orientaron en 
cómo debíamos conducirnos por la vida, don Rafael, don Jasé, don Mario, 
don Senén; gracias, muchas gracias, por orientarme en la conducta, esa, 
que ahora mismo me ob'i9". .en conciencia a decir, NO AL ABORTO. 

Primero fue el divorcio, ahora el abor'o, según ya predecian muchos, 
no pesimis'as o catastrofis'as, sino, simplemente bien informados, 
¿Dónde están el "humanismo cristiano" o el "rearme moral"; después 
que ... La Eutanasia, nuestros padres, algunos ya jubilados, creo que 
podrían decirnos algo al respecto. 

Estoy convencido que su opinión es ... 

Luchar con todas nues'ras fuerzas, dispues'os a interceder par las 
millones de inocentes que pueden es'ar siendo condenadas a muerte. 

El aborto es negar la vida a quien ya la ,iene en el seno de su madre. 

La maternidad es lo más grande que le pudo suceder a tu madre. 

El traer un hijo al mundo, es lo que más gozo le puede dar a una 
madre. 

Si durante el proceso de los nueve meses de emborazo a una mujer 
le cuesta llevarlo a buen término, te aseguro, que el hijo que nazca de ese 
emborazo, será el q·ue más se quiera, pues una madre que de verdad 
quiere a sus hijos tiene que estar dispuesta si llegase el caso, a dar su 
vida por ellos, parque son carne de su carne Y sangre de su sangre; y de 
un híjo es de lo que más puede gloriarse una madre. 

Lo que nunca puede permitirse, es, que una madre sea homicida de 
su propio hijo, y el aborto, le pangan el "apellido" que le pongan, es, eso, 
EL ASESINATO DE UN SER INDEFENSO. 

Para finalizar elfo primera colaboración quiero hacerlo, recordando 
con emoción las polabras de la Madre Te,..a de Calcuta, Premio Nobel 
de la Paz, que decia: "Los ni/los que vosotros no queráis, dármelos a mi, 
que yo los cuidaré". 
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VALDEMEMBRA 

los Prati'les 
Isaac López Picazo 

Servicio ,de agua 
Para cubrir la plaza de "Peón de servicio de agua" 

convocada por el Ayuntamiento con motivo de la jubilación 
del anterior funcionario, han sido admitidos para realizar 
concurso-oposición los siguientes señores: José Serrano 
Co'rtés, Julián Arenas López, Enrique Bonal Lora, Angel 
Sánchez Gómez, José Miguel Cambronero Donate, Ramón 
Monteaguado Haro, Eusebio Moreno Aroca , José 
Cambronero Fernández y Gaspar Panadero Ramírez. 

La Iglesia 
Nuestra iglesia parroquial de San Bartolomé ha sido 

declarada recientemente Monumento Histórico-Artistico. 

Esperemos que no quede simplemente en declaración y 
podamos ver restaurados, el tiempo dirá cuándo, el caracol y 
la parte de fachada colindante a la que hace ya algún 
tiempo se le abrieron algunas grietas. 

Moros y Cristianos 
Se recuperó una tradición. 

El día de San Bias y después de unos treinta años en que 
no se celebraban, volvieron a las calles de Tarazona las 
fiestas de Moros y Cristianos. 

"Gran fiesta de Moros y Cristianos" pregonaba el cartel 
anunciador y efectivamente no defraudó al interés que había 
despertado. 

Los dos meses de arduo trabajo en los bajos de la 
biblioteca e incluso en algunas casas particulares se vieron 
ampliamente recompensados con la brillantez de la fiesta . 

Las tres batallas dialécticas libradas, Plaza Mayor, 
Placeta del Cura y Alto de la Virgen se celebraron con 
impecable parlamento de sus protagonistas y con una 
enorme participación popular que, a prueba de lo visto, quiso 
recuperar una de sus tradiciones añoradas. Sentimentalismo 
en quienes la conocían e interés inusitado entre los que sólo 
sabían algo de oído, eran notas dominantes de la jornada. ' 

Diecisiete personas intervinieron en la representación, 
todas ellas perfectamente ataviadas representando 
generales, embajadores, reyes, princesas.. . de ambos 
bandos ¿cómo no? también se vieron representados el Cura y 
El Diablo. Este último con sus chispazos de humor supo dar en 
todo momento colorido a la fiesta . 

y por la tarde, un nuevo colorido por las ca lles del 
pueblo. La Danza de Los Matachines proliferó por todos los 
lugares y también síguiendo la tradición acompañados del 
"cepillo". "Con sacar para una merienda nos conformamos" 
diría luego Juan Miguel Blesa, principal abanderado de este 
resurgimiento y' director del grupo. A él, a Julián Jiménez 
(Chana), director de la obra y a los demás componentes del 
grupo nuestra enhorabuena y nuestro agradecimiento. 

Elecciones 

, Los datos totales, así como los de las Elecciones 
Municipales del 79 se representan en los cuadros adjuntos. 
Las mesas 1, 1-B, 2 y 3 son las situadas en la Biblioteca, la 4 en 
el Ayuntamiento y la 5 en el Salón de las Monjas. 

La Cofradía de San Antón 
La Cofradía de San Antón recuperó el buen humor. 

Imperó lo sensato y, tras considerar el escrito presentado 
por el Hermano Mayor y el Secretario de la Hermandad, la 
Comisión Municipal Permanente acordó por unanimidad la 
exención de contribuciones especiales correspondientes al 
inmueble de la ermita, pero esto siempre que sea retirado del 
recinto de la mencionada ermita el "campo de prácticas" de 
una autoescuela perteneciente a una razón social privada, y 
que nada tiene que ver esta actividad con los fines culturales 
y menos con los religiosos, según reza el acuerdo de la 
permanente. 
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Insólita estampa del Carnaval: 
Para poder bailar, había que quitar primero, desinteresadamente, 
el hielo y la nieve. 

BARTOlOME FAJARDO E HIJOS 

Embutici6n de piezas en prensas de gran tonelaje 
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AMB/ENTE AGRADABLE EXQLENTES COMBINADOS 
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Entrevista con JESUS CUARTERO 

Hoy nos ha tocado entrevistar a un personaje conocido 
de todos nosotros, Jesús Cuartero Muñoz (mosaicos). 

Si tuviéramos que definir a este hombre en estas breves 
líneas lo describiríamos en dos vertientes, la humana y la 
profesional. Como hombre, sencillo, noble y amante de su 
'pueblo; como profesional tenemos ante todo a un hombre 
polifacético, pero mejor dejemos que nos lo cuente él. mismo. 

-¿Cuál fue su primer trabajo? 

-Mi primer trabajo fue, como poro la mayoría de los 
jóvenes de lo época, el campo, alternándolo más tarde con la 
albañilería. 

-¿Cómo tomó contacto con su oficio? ¿Quién se lo 
enseñó? 

-Empecé en 1929, en sociedad con Virginio Gómez, 
comprando uno prenso manual poro lo elaboración de 
mosaicos. Lo aprendí sólo, ayudado un poco por mis 
conocimientos de construcción. Al principio solo fueron 
mosaicos, más tarde escaleras, pilones, pilos, rulos de 
los eros, etc. 

-¿Ha cambiado mucho la elaboración de mosaicos 
desde que comenzó usted, hasta hoy? 

-Al principio, el trabajo ero totalmente de artesanía . 
Incluso los moldes con los distintos dibujos me los tenía que 
hacer yo mismo y como única máquina teníamos lo prenso. 
Hasta llegar o nuestros días, en que el trabajo se realizo en 
serie y totalmente mecanizado. Como ejemplo te podía decir 
que dos hombres podían hacer 15 metros de terrazo liso y 7 
metros con dibujo por día. Hoy un hombre sólo, puede hacer 
90 metros diarios. El precio del mosaico era a 3,75 el metro 
liso y 5 pesetas el metro con dibujo . 

-¿Cuándo se hizo técnico de radio? 

-Empezé el curso en el año 35, empleando en él poco 
más de un año. El curso fue por correspondencia, sin nadie 
que me ayudase. Mi trabajo como técnico de radio lo 
realizaba de noche y en los rotos libres, trabajaba poro el 
pueblo y otros pueblos de alrededor. Llegué o montar unos 
treinta aparatos de los de entonces. 

-Díganos alguna actividad más que haya realizado 
además de las ·citadas. 

UN VOTO A LA JUVENTUD 

-He /levado durante algunos años las reposterías de los 
teatros Aroca e Ideal, también la de una sociedad de baile, la 
Igualdad (situada en la ca/le Cortinas) y posteriormente la del 
baile de Noé. También reparaba en el pueblo las máquinas 
de cine y las de Quintanar. He pertenecido a la banda 
municipal durante 24 años. 

-¿Recuerda alguna anécdota curiosa? 

-Recuerdo muchas, una de las más graciosas es cuando 

VALDEMEMBRA 

comencé a fabricar mosaicos me fui a la capital a ver si podía 
venir un oficial a enseñarme y me dijeron que ya vendría . 
Regresé a mi casa y llevado de mi poca paciencia empecé yo 
sólo. Cuando dicho oficial vino a la semana siguiente; al 
verme trabajar dijo que lo único que me podía enseñar ya lo 
estaba haciendo yo y cogió y se fue. 

Esto ha sido una breve estampa de un hombre que a sus 
86 años, aún tiene una memoria fenomenal. 

LA DROGA Y LOS JOVENES 
Domi L.A.T. 

En los tiempos que corren, la Juventud no tiene demasiadas opciones u 
oportunidades para salir airosa de esta etapa de la vida, y de integrarse en la sociedad, o lo 
que es lo mismo, de situarse. 

Uno de los mayores problemas a los que se enfrenta la sociedad de hoyes la droga 
en los jóvenes. 

Nuestros padres, m'a estros, predicadores, etc., nos aconsejan el buen camino, un 
camino limpio; pero no se d911 cuenta de que ellos son mayores y personas mayores son las 
que inician a los jóvenes a la droga. ., 

No lo tiene fácil esta juventud nuestra, que es por naturaleza, fuerte, inq!Jieta y 
libre, y que necesita dar lo que lleva dentro de sí, su inteligencia, su originalidad y su espíritu 
de lucha, y va a toparse de bruces con la gran plaga contemporánea, que es el paro. El gran 
espectro del paro que se va tragando miles y miles de sueños y de iniciativas, 
'desconcertando a los idealistas y desalentando a los más emprendedores. 

Todos son personas responsables, lo mismo los traficantes que nuestros 
educadores. Igual nos pueden comer el coco unos que otros. 

'j • • Los jóvenes son culpables (o somos culpables) por caer en la tentación de la droga; 
pero la ver.dadera culpabilidad está en los mayores, esos que se llaman responsables son los 
que de un modo u otro inician a los jóvenes irresponsables .. 

No hay trabajo, ni posibilidad de ganarse su independencia, así no puede 
demostrar que el jóven vale, que se sabe capaz y se siente responsable frente a sus 
obligaciones. Y a consecuencia de estos fracasos, acuden los vicios y peor todavía, las 
drogas. Necesita olvidar, sustraerse a esta realidad tan latente, que lo va mermando en su 
espíritu de lucha y lo va sometiendo sin apenas haber vivido. 

No, no lo tiene nada fácil esta juventud actual, pues por si fueran pocos .Ios 
problemas de trabajo, están las tensiones generacionales de incomprensión por los adultos. 
El joven no entiende de rutina, ni tedio y se rebela contra todo .10 que representa monotonía y 
dejadez. Quiere construir, hacer cosas nuevas, moverse, y los padres frecuentell1ente, en vez 
de alentarlos o aprobarlos, los critican y desmoralizan, cuando solo necesitan una pequeña 
dosis de paciencia y de afecto, solo necesitan saber que están ahí sus padres apoyándoles. 

La droga se puede describir de varias formas; para unos es un venero mortal del 
que nadie puede escapar; para otros al contrario, es algo maravilloso, una aventura nueva, 
un viaje sin rumbo; es decir, una salida de la rutina. 

Srn embargo, si buscamos en el diccionario la palabra droga, veremos que no 
existe ninguna de estas definiciones; por lo tanto podemos deducir, que droga tiene un 
significado distinto para cada persona, según sus conveniencias o según sus reglas de vida . 

Está demostrado que la droga mata, pero si nos paramos a pensar nos damos 
cuenta que el alcohol también mata y no está castigado. 

El joven de por sí, se encuentra lleno de contradicciones, ya que empieza a volar y 
a conocer el mundo, o sea que entre unas cosas y otras, incomprendido pot los que pueden 
ayudarle y no le ayudan, está hecho un lío al que no ve salida por ningún lado. 

Muchas veces vemos en el periódico o en cualquier medio informativo la frase: 
"Murió de una sobredosis'/; pero raras veces vemos "murió de una borrache'ra", 

Es como si el alcoholismo estuviera protegido, porque está claro que igual mata la 
droga que el alcohol, lo que ocurre es que el alcohol no da tanto dinero, como da la droga. No menospreciemos a nuestros jóvenes, ellos se merecen nuestra confianza y 

solidaridad, al fin y al cabo, pensemos que son los hombres y 'mujeres del mañana, y todavía 
les queda mucho camino por recorrer. Me gusta y creo en la juventud. Lo peor de todos los adictos es que son personas que no trabajan, ni aportan nada 

a la sociedad, es decir son parásitos; pero no los podemos destruir, simplemente se les puede 
ayudar a volver a ser personas normales; si llegásemos a conseguirlo, el mundo iria haci<;l 
arriba y llegaríamos a ver la completa y verdadera civilización . 

DOY MI VOTO A LA JUVENTUD. 

... viene de la página 2 

JOSE SERRANO RAMIREZ 
CASAS ,uREZ 

Queridos paisanos: hoy acabo de recibir el periódico del mes 
de febrero, y tras leer el artículo alusivo a su desaparición por una 
serie de circunstancias insalvables en apariencia, deseo 
manifestaros que no me sorprende porque ya venía oye.ndo rumores 
sobre las causas que venían provocando tal decisión; pero como 
tarazonero ausente 'y no del todo desmembrado, pienso que existe 
posibilidades de su continuidad y trotaré de explicaros 
adecuadamente mis sugerencias: Decís que "el corro se ha 
atascado", bien, considero que el mayor problema estriba 
especialmente en vuestro capacidad de empuje, en vuestro 
conci.ncioción de saber que ofrontóis uno obligación ingrato o lo 
que hoy que echarle coraje, decisión y valentía. 

Os hablo con bastante conocimiento de cou;o porque sé lo que 
signilicd estor metido en ,ste tipo de "ojos" trabajando 01 "tonto por 
ciento" y sacando, aparte de ";'o/estios, sinsabores, preocupaciones 
y disgustos, los pies fríos y lo cabezo caliente; cierto, y por ello mi 

. integral y absoluta admiración a vosotros que du.ronte estos meses 
habéis podido soportar dirigiendo vuestro objetivo informativ~ y 

documental a las metas que os fijásteis; esto difícilmente pueden 
comprender en iodo su extensión quienes no se han visto inmersos en 
tales avatares. En absoluto pretendo tildaros de inconstantes ni 
carentes de suficientes agallas para afrontar adversidades; todo lo 
contrario, lo único que pretendo es hablar un poco en nombre de los 
cientos de tarazoneros que por diversas causas estamos viviendo 
fuera de nuestra patria chica y que el Valdemembra era como el 
puente directo que nos unía a nuestro pueblo, manteniendo vigente 
con su lectura su desenvolvimiento cotidiano; creedme que esto era 
muy importante y significativo paró nosotros, y lo demuestra el hecho 
de que muchos de sus artículos estaban escritos por emigrantes. 
Personalmente, pienso que si el mayor hándicap es el económico no 
sería demasiado problemático hacer un estudio para conocer a 
priori los gastos anuales de su edición y las personas en potencia 
dispuestas en afrontarlos, ¿qué supondría de cuota? ¿mil, dos mil 
pesetas?, sinceramente creo que no es. una cifra capaz de 
desequilibrar la balanza económica familiar. 

Lamentaría que tanto los vecinos de Tarazona como sus nativos 
emigrantes consintamos tácitamente ver cómo se muere el único 
símbolo cultural con que puede contar su historia en este siglo, el 
único eslabón que mantenía unidos de una u otra forma a todos los 
que llevamos congénitamente nuestra condición manchega 

tarazonera, a todos los que hemos vuelto' a reencontrar nuestra 
condición medular, y un largo etcétera. 

Hago números y veo -si no esto equivocado- que el 
presupuesto total de un año asciende a unas 850.000 pesetas; para 
costearlas existen unas 2.000 familias empadronadas ahí, y pienso 
que estamos casi otras tantas ausentes. Otro dato es el de los 
suscriptores, ó50 según informáis; pues sólo con la colaboración de 
éstos tampoco sería pedir demasiado para que aportáramos cada 
uno 1.500 pesetas ¿o estoy mal informado y desconozco otros 
factores más agravantes ... ? 

Conclusión: No sé hasta qué punto os he podido aportar datos y 
ayuda, pero lo que sí quiero que sepáis es que no renuncio a 
mostraros y demostraros mi solidaridad sincera If real, la que 
quisiera reforzar con hechos; de momento sólo puedo colaborar con 
esta carta, siquiera para vigorizar vuestra moral y comprobéis que 
no estáis S%S ni mucho menos. Me gustaría mantener un cambio de 
impresiones con vosotros para profundizar sobre el asunto que nos 
ocupa, pues personalmente no conozco más que a Isaac, Rafael, 
Miguel y Eufrasio y me agradaría identificaros a todos . Si pensáis 
que esta oferta merece la pena, no tenéis más que citarme cualquier 
tarde y gustosamente me desplazaré a esa. 

Casas Ibáñez , abril d. 1.983. 
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VALDEMEMBRA 

ELECCIONES MUNICIPALES 
La valoración de los partidos. 

A.P.-P.D.P.: 
El balance de la posado 

jornada, en cuanto a los 
elecciones municipales se refiere, 
se caracteriza por lo ausencia de 
incidentes de importancia. Esto es 
el reflejo del gran esfuerzo por 
parte de todos los vecinos poro 
llevar una convivencia pacífica y 
armónica. 

También se ha notado uno 
notable abstención, aproximada
mente el 30%, que corresponde 
en su mayoría a votantes de 
derecho , yo que en lo izquierdo 
quedan muy poco's por emitir su 
voto. 

De haber votado todos esas 
personas que han faltado es 
evidente que los resultados 
habrían sido distintos, no dando 
tanta ventaja al Partido 
Comunista que por otra porte se 
ha llevado muchos votos de la 
juventud, gracias 01 parecer, a su 
política muy sugestiva de grandes 
realizaciones y libertades sin 
tasa. 

Por otra parte el Partido 
Comunista ha experimentado un 
crecimiento en sus votantes con 
respecto a los elecciones 
generales de octubre de 1982 de 
un 80%, restando dichos votos 01 
Partido Socialista Obrero 
Español, debido a que se ha 
dado mas importancia o los 
componentes de los listos, como 
personas, que por su representa
ción ideológico, aunque poro mí 
los diferencias entre el Partido 
Socialista y el Partido Comunista 
son mínimas. 

Ahora tenemos al Partido 
Socialista, que se ha quedado el 
último de las tres candidaturas 
presentadas, yeso es debido o la 
circunstancia que apuntamos 
anteriormente, de trasvase de 
votos, pero a muy poca distancio 
de Alianza Popular (sólo cuatro 
votos). Esto no ha sido obstáculo 
para tener los mismos Concejales 
que Alianza Popular. 

y por último tenemos a 
Alianza Popular, que a pesar de 
haber quedado la segunda, 
podría estar en mejor posición, ya 
que en las pasadas elecciones de 
abril de 1979 se obtuvieron 629 
votos, mas 613 de Unión de 
Centro Democrático, suman un 
total de 1.242 votos, contra los 
970 votos que se han obtenido en 
las elecciones del8 de mayo, al ir 
unificadas Alianza Popular y los 
restos de U.C.D_, integrados en el 
P.D_P. 

A esta diferencia de 272 
votos se puede dar el caso que 
algunos hayan pasado al Partido 
Socialista, o a lo abstención. Lo 
que sí es seguro es que lo derecha 
ha perdido 22 puntos en relacíón 
con las elecciones locales del 79, 
quedando lo composición del 
Ayuntamiento prácticamente 
igual que la anterior 
Corporación. 

¿Cómo cree que se va a 
desarrollar la vida municipal en el 
próximo cuatrienio? 

No soy partidario de hacer 
pronósticos, ya que estos suelen 
fallar lo mayoría de las veces. 
Pero no obstante podría decir que 
con cinco Concejales el ' Partido 
Comunista y cuatro el Partido 
Socialista, al hacer éstos el Clásico 
pacto, es evidente que Alianza 
Popular quede en inferioridad de 
condiciones, ' o pesar de estor los 
segundos de los listos más 
votados, por lo que será muy 
difícil flevar o cabo nuestro 
programo. 

Aho'ra bien, tonto 01 Partido 
Comunista como 01 Partido 
Socialista, tampoco les será muy 
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fácil llevar a cabo sus programas 
de grandes realizaciones, ya -que 
estos dependen del factor 
económico, y la economía no está 
muy boyante que digamos. 

Habrá que aumentar los 
impuestos poro pod~r o su vez 
aumentar los Presupuestos 
Municipales y Estatales y así 
obtener el suficiente dinero que 
precisen paro realizar los 
proyectos que figuran en sus 
respectivos programas. Y estando 
las empresas en grave crisis y 
cerrando por doquier, será muy 
difícil obtener recursos. 

Por lo tonto tenemos dos 
cominos: apretarnos el cinturón o 
quedarnos endeudados por 
mucho tiempo. 

Nosotros proponemos desde 
estas páginas que nos brindo el 
periódico local VALDEMEM8RA 
que la corporaCIón salida de las 
elecciones del 8 de mayo que 
regirá nuestro Ayuntamiento 
durante los próximos cuatro años, 
trabaje unida en beneficio y un 
mejor servicio a nuestro pueblo . 

PEDRO OSSORIO QUllEZ 

P.S.O.E.: 
Contestando a su pregunta, 

la jornada del 8 de moyo, con 
respecto a las Elecciones 
Municipales, se desarrolló en 
perfecto orden y en claro 
normalidad en cuanto o 
incidencias se refiere. No puedo 
decir lo mIsmo en cuanto al índice 
de participación, puesto que se 
ha registrado una abstención de 
un 32% aproximadamente, la 
cual a mi juicio nos ha 
perjudicado mucho a los 
socialistas. 

Con respecio a . cómo se 
desarrollará la gestión municipal 
en estos cuatro próximos años; 
basándome en la experiencia 

_ adquirida en la anterior 
, legislación, pienso que· es muy 

difícil predecir de qué manera se 
va a desarrollar, puesto que 
depende de muchos cosas: 

Primero: Qué pensamientos 
llevarán los nuevos Concejales. 

Segundo: Qué espíritu de 
trabajo y qué interés pondrán en 
la nueva gestión, y lo más 
importante es, hasta qué punto 
nos permitirán desarrollar 
nuestras ideas, puesto que no 
siempre se hace lo que los 
Concejales desean, 

Tercero: Nosotros, el grupo 
de Concejales Socialistas, 01 igual 
que en lo Corporación anterior, 
llevamos el ansia de trabajo y de 
hacer cuanto podamos por 
nuestro pueblo. 

MIGUEL SAINZ GARCIA 

P.C. E 
V ALORACION DE LAS ELEC
CIONES LOCALES 

Poro nosotros lo valoración 
de estos elecciones es positiva, 
porque o pesar de que lo 
preocupación conseguida por 
nuestro partido en estas 
elecciones, es igual a lo que 
tuvimos en los cuatro años 
posados. Quiero destocar que 
hemos subido casi trescientos 
votos más que en las anteriores de 
1979. 

No es que hoyo sido una 
subido espectacular, pero sí 
importante dado la gran 
abstención y el número de 
votantes total que tiene nuestro 
censo. El aumento supone el 

respaldo popular o lo gestión de 
nuestro grupo al frente del 
Ayuntamiento en el pasado' 
mandato. 

PERSPECTIVAS PARA EL 
PROXIMO AYUNTAMIENTO 

Para estos cuatro años que 
van o empezar, tenemos lo 
esperanzo de poder desarrollar 
por completo nuestro programa 
que aún teniendo dificultades, 
como es lógico , por su amplitud 
esperamos verlo cumplido 01 final 
de esta nueva andadura. 

Después de haber dotado 91 
pueblo de una infraestructura en 
lo que se refiere a los foses de 
acabado de pavimentación de 
calles, redes públicos .de 
alcantarilladó, agua y 
alumbrado . Nos proponemos 
realizar importantes avances en 
lo que se refiere a materia 
sanitaria con lo püesta en marcho 
del centro sanitario, pensamos 
emprender uno político cultural, 
tema que no ha tenido un 
tratamiento adecuado y que o los 
comunistas nos parece de sumo 
importancia. 

FRANCISCO PICAZO VlllENA 

-------
-----------0\ 

Carta abierta a don Andrés María Picazo 

Entrañable y querido amigo: En un suelto publicado en el Valdemembra de octubre-noviembre y 
que lleva tu firma, me creo aludido. Aunque en el mismo, que titulas hablar de política, omites mi 
nombre, me siento aludido, por el tema que expones. Me calificas de excelente amigo, cosa que yo 
ratifico añadiendo los adjetivos superlativos de muy entrañable, muy íntimo y muy apreciable amigo. 
Hubo una época, en que nuestra amistad, más que amigable, fue familiar. Precisamente amparándome 
en esta amistad, voy a contestar . tu alusión en el antedicho suelto; esperando de tu benevolencia, tu 
amplia .cult· ·ra y com prensión, quites hierro a lo que voy a significar y me perdones si en algo te puedo 
molestar u ofender. 

En tu es~ito dices: Que yo, . ~n. un momento solemne, lancé una recomendación al Colectivo 
rempero: "$06re todo debéis evitar que se hable de política en Valdemembra. Este periódico debe 

. . ser apolítico". 
Yo pienso querido Andrés, que nunca dije esto. Yo podría pensar, que tú lo interpretaste mal; pero 

reconociendo tu preclara inteligencia, nunca puedo creer, que tú no sabes interpretarme, por lo que 
públicamente reconozco, que quizá, quien no supo explicarse bien en aquel momento, fui yo. 
¿Conforme? 

Abusando de lo amabilidad de la redacción de Colectivo y pidiendo perdón por mi osadía, voy a 
reiterarme en estas líneas, mi pensamiento de entonces y de ahora: 

Yo no pjJedo pensar y menos creer, que en un periódico se pueda prohibir hablar de política, 
puesto que de antemano sé, .que cualquier tema que toques, haces política. Si escribo de economía y 
digo que Tamames es mejor, o peor que Abril, hago política . Si escribo de cine y digo que Ana Belén me 
gusta más o menos que Rocío Jurado, hago política . Si escribo de deportes y digo que el Osasuna es 
mejor o peor que el Madrid. Sigo haciendo política. Reconozco que escribir en un periódico del tema que 
sea, es hacer política y más en la actualidad, donde todo está politizado. Reconocido ésto, difícilmente 
puedo recomendar que en un periódico no se hable de política. De cualquier forma, y cogiendo al toro 
por los cuernos, quiero abundar profundamente en este tema_ A mí no me gusta lo política. Odio 
profundamente la política. Renuncio de la política y de los políticos. Yo veo la política, ponzoñosa, 
negativa, nefasta, venenosa. Tengo muy presente y no puedo olvidarme, que la política o los políticos 
fueron los causantes del desastre que asoló nuestra querida patria en el año 36. la política anegó de 
sangre las tiertas de España, causó miles de huérfanos,. llenó las cárceles de seres humanos y los políticos 
cargaron en su haber, con las causas de un millón de muertos. No querido amigo; no me gusta la política. 
Yo~ pienso que la política es el odio de las masas. Rebaja al ser humano al nivel inmunativo de comparsa. 
Deshace la convivencia entre las personas. Envenena a las masas, divulgando la imperfección como 
perfecto, atrofia la inteligencia, haciendo del ser humano, entes negativos, oscuros y obtusos. Yo 
calificaría la política de incultura, incivilización, oscurantismo, creadora de la muerte de la mente 
humana y del pensamiento libre, matando la libertad y el derecho de todos los nacidos ... 

Pero, c'cmo tú dices en tu suelto .. ' dejemos de divagar, y amparándome en la toler!:Jncia esencial 
de toda democracia, quiero rogarte y te pido que no pienses, en que qui-éro hacerte compartícipe de mis 
pensamientos o ideas. Tú bien dices, que lo democrático es, pensar cada uno como quiera, pero me vas a 
permitir que cite un refrán que dice: 

¡El gato escaldado, del agua fría huyel 

No obstante, y siguiendo con tu suelto; aunque yo piense así y reconociendo mi adversión a la 
política, nunca quise decir, que en el periódico se prohibiese hablar de política, pues estoy convencido de 
su imposibilidad. lo que yo dije, redije y vuelvo a decir hoy, es, que Valdemembra no fuese nunca 
partidista. Que fuese y sea por siempre independiente. 

Tengo la convicción absoluta, que el día que Valdemembra diga: T.C.V. es mejor que B.M.L. o 
que Z.R.S. es peor que N.F.D. en ese momento Valdemembra estará laborando su desaparición, 
cavando su propia tumba. 

la' sociedad, el pueblo, necesitamos.cultura, educación, centros culturales, sociales, recreativos. Más 
pedagogía y menos política. De aquellos nos puede venir la armonía, la tranquilidad el bienestar y la 
esperanza; de lo último, la aberración, la intranquilidad, el odio y las apetencias insanas; en una 
palabra, Megalomanía, que es lo que llevan dentro de sí, la mayoría de los políticos. 

Un saludo fraternal, esperando seguir contando con tu amistad igual que siempre. ¡Lo cortés, no 
quita lo valientel Te saluda sincera y afectuosamente. 

Juan Antonio'Gonl6lez 
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VALDEMEMBRA 

Desde Alemania ... La emigración 111 
Desde Alemania mando un 

saludo a todos con mis mejores 
deseos, tenía ganas de dirigirme 
a todos y, con mis mayores 
respetos y, con mayor motivo, ya 
que se ha cumpl.ido un año desde 
la aparición del Valdemembra, el 
cual deseo continúe con el mismo 
tesón y esfuerzo con que hasta 
ahora lo ha hecho. 

días y año nuevo, y con nosotros 
no hay problemas, yo al menos lo 
juzgo por mí yeso que hoy la 
situación no es la de hace diez 
años , yo no soy más especial que 
los demás, pero dos visitas hago a 
nuestro pueblo y quizás alguna 
vez sean tres, hasta el día de hoy 
no se ha dado el caso pero podría 
suceder. 

lOS EXILIADOS POllTICOS, EXTRANJEROS PO~ TODOS SITIOS, DESCONOCIDOS U OLVIDADOS 
EN SU PROPIO PUEBLO. 

No sé que podría deciros 
sobre la emigración que no sepáis 
o hayais escuchado o visto, pero 
cada uno canta la canción que le 
gusta, yo sinceramente, he leído 
en el Valdemembra ciertas cosas 
que me han pa;ecido un poco 
ridículas de mencionar pero sí 
digo que el problema al que nos 
enfrentamos, mas difícil que el 
idioma, tanto yo como los demás, 
y todo eso del sacrificio y de las 
casas en malas condiciones, no 
digo que algunos no hayan 
tenido las cosas como Dios 
manda, e incluso mal comidos 
pero al año de haber pasado 
todos esos sacrificios se han 
presentado con señor coche y 
viajes a otras provincias de 
España, otros en cambio han 
venido casi sin nada pero ya 
tenían una buena cuenta en el 
Banco; entonces digo yo cuáles 
son ,los sacrificios y los problemas 
de los em igrantes en el 
extranjero, s i , nosotros 
disfrutamos cas i todos los 
permisos de vacaciones, y aquí 
vivimos como los Reyes y aún nos 
quejamos, qué dicen los' 
extranjeros que sólo tiene.n tres 
semanas y cuatro cuando se las 
dan , y si las disfruta toda en 
verano, en navidad solo son esos 

Lo único bello que creo tuvo y 
quizás tenga la emigración es 
trabajo, vivir, ver, conocer . y 
saber; y donde han dado y tenido 
oportunidades de labrarse un 
porvenir sin muchos sacrificios ya 
que hoy día al menos el gobierno 
alemán los facil.ita a todos los 
extranjeros sin tope de edad a los 
que aquí residimos. 

Pongo punto final, para 
recordar una de las cosas que me 
da congoja de recordar y es el 
bullicio de sus calles, a pesar que 
son casi d ieciséis años cuando 
don Pepito y su señora de lante y 
detrás la bombona y el chuni con 
la chistera atada con un vencejo y 
colorín el bombo y el chapi 
diciendo "a parar y a beber", 
hasta el día de hoy no he visto esa 
fiesta , mi fiesta , el carnaval, mi 
carnaval a pesar de que aquí es 
mejor, como el de Ta razona ni 
hablar y me llena el alma de 
alegría que lo vivaís y disfrutéis y 
comparta is con todos porque mis 
pensamientos en esos d ías m e 
transportan como si estuvie ra yo 
allí. 

Sin nada más un saludo a 
Tarazona de un hijo del pueblo 
desde Alemania que veros desea . 

Juan Pío Quílez 

El ínvierno del año 1939 era la 
decoración escénica en que se 
desarrollaba el último acto de la 
tragedia -sangre, dolor y muerte
que fue la guerra civil española. Y ya se 
preparaba la representación de lo que 
había de ser el doloroso drama de la 
emigración politica para centenares de 
miles de españoles. 

Empujados al exilio por el 
victorioso avance de las tropos 
franquistas -éstas apoyadas por las 
divisiones italianas del general Rota y 
por el sostén logístico de la moderna 
aviación alemana-, grupos compactos 
de hombres y mujeres, de ancianos y 
niños mezclados a las unidades 
combatientes del Ejército Republicano 
de Cataluña, cruzaron la frontera 
francesa , buscando refugio en el país 
vecino. 

As í empezó el éxodo mas 
importante de la historia contemporá
nea, que habia de ser completado, en 
las primicias de la pri mavera de aquel 
m ismo año , por los escasos 
combatientes o por los ' militantes de 
sindicatos y de partidos politicos que 
lograron huir del reducto de Cartagena 
y de Alicante, donde se acumularon 
miles y miles de aquellos que creyeron 
en promesas que no fueron respetadas. 

Así el viento de la derrota esparció 
por los cuatro puntos cardinales a 
q"uienes, calificados de " rojos", no 
fueron otra cosa que los defensores dela 
legitimidad republicana, proclamada 
sin equívoco por el voto mayoritario del 
pueblo español, en las elecciones dell6 
de febrero de 1936. 

Numerosos fueron los países que 
ofrecieron su hospitalidad a los 
refugiados españoles. Francia acogió, 
sin embargo, la mayor parte de ellos, 
tanto en su territorio metropolitano que 
en lo que entonces era el Protectorado 
de Marruecos o el Departamento de 
Argelia . Ciertos privilegiados pudieron 
cruzar el Atlántico para encontrar asilo 
en Cuba, algunos paises de la América 
Latina, pero sobre todo en Méjico. 

Por una imposición de 125.000 pesetas, a 18 meses, la Caja, nos 
regala una completa cristalería italiana de 49 piezas. 
Si la imposición es de 150.000 pesetas, el regalo es una 
sensacional vajilla de porcelana "Santa Clara" de 43 

pIezas. 

Cristalería Donatello de Bormioli, 49 
piezas. 

Cristal sonoro superior cuya esmerada 
elaboración garantiza una gran 

transparencia. Su elegante diseño italiano 
proporcionará un toque de distinción a 

cualauier mesa. . 

Vajilla Santa Clara de 43 piezas modelo 
Aranjuez. 

Porcelana de alta calidad, con un diseño y 
decoración elegantes, discretos. Esta vajilla 

es un modelo exclusivo de la prestigiosa 
firma Santa Clara. 

'" Cf\JA DE,AHORROS DE 
I\l.BI\CETE 

Los campos para refugiados de 
Argelés, Barcarés o de San Cipriano del 
departamento francés de los Pirineos 
Orientales, no lejos de Perpiñán, fueron 
testigos del comienzo de la tal aventura 
que corrieron buen número de 
españoles, y de la que guard~ron muy 
mal recuerdo. 

Aparcados en las playas del 
Mediterráneo, sin otra protección contra 
las intemperies que la arena y el cielo 
abierto, bajo la custodia de la 
Gendarmería y de los Senegaleses del 
Ejército Francés, muchos murieron de 
hambre y de fria . .Otros muchos, 
extenuados y decepcionados por las 
condiciones del destierro, prefirieron 
volver a España para dar con sus huesos 
en prisión, o afrontar los terrores de la 
represión. Los que pudieron resistir y 
salieron victoriosos de aquella primera 
" estación" de lo que habia de ser una 
larga subida " al Calvario", fueron poco 
a poco diseminados en los 
departamentos industriales o 
forestales, como mano de obra en las 
minas o en la corta y explotación de la 
madera. 

El drama del exilio fue , y sigue 
siendo para los raros supervivientes que 
aún se encuentran por ahí, la difícil y 
sembrada de espinas trayectoria que 
muchas vidas siguieron, en distintos 
puntos de la tierra, pero avanzando por 
etapos a todas ellas comunes. 

La primera etapo, acto primero de 
la representación dramática , fue Id de 
la adaptación a las condicioñes del 
destierro, condiciones que los países de 
acogida ímponían como precio a la 
hospítalídad ofrecida. Tíempos de 
acción por la sola supervivencia , en que 
los sufrímientos físícos continuaron de 
agravar el cansancio de la huida y la 
desmoralización de la derrota ; tiempos 
crueles en que cada exiliado rumiaba el 
recuerdo de la Patria abandonada y la 
melancolía del vencido. 

Pero ... hombres o mujeres , 
templados por las duras pruebas 
soportadas durante los tres años de 
guerra, en plena madurez de la 
existencia, supieron hallar el coraje y los 
recursos necesarios para adaptarsen y 
triunfar de todas las contingencias. 
Cortadores de leña en los bosques, 
obreros agrícolas o mineros, los 
refugiados españoles pusieron en el 
afán tanta voluntad y abnegación como 
demostraron en el combate. 

Es necesario decir que la 
solidaridad internacional (aunque 
insuficiente), particularmente de 
muchas gentes sencillas del pueblo 
francés, fue como un bálsamo que 
atenuó los . . su,frimientos y facilitó el 
vencer de los obstáculos. .. 

Can el comienzo de la Segunda 
Guerra Mundial, el segundo acto 
comienza. Es la etapa en que 
reemprenden la lucha por la Libertad 
algún tiempo suspendida. Los exiliados 
españoles, por donde quiera que estén, 
se entregan a fondo en todos los frentes 
de batalla por el triunfo de los Aliados, 
convencidos de la victoria que meses 
antes les fuera injustamente 
arrebatada. Numerosos fueron los que 
entraron en la clandestinidad creando o 
dirigiendo grupos de resistencia en 
distintos sitios del territorio francés , 
constituyendo a veces el armazón de las 
Fuerzas Francesas del Interior o de los 
maquis más combativos. Algunos de 
aquellos españoles se distinguieron 
particularmente como el malogrado 
Cristina Gorcia, quien al frente de un 
importante núcleo de Fuerzas Francesas 
Libres, logró derrotar y hacer prisionera 
una . unidad del Ejército Alemán, 
superior en número, en el sur de Francia. 
Alcanzó el grado de Teniente Caronel en 
el Ejército de la Resistencia Francesa. 
Siguiendo el camino que desde siempre 
se habia trazado, regresa a España en 
1945, donde participa en el combate 
clandestino contra la opresión y la 
tiranía . Hecho prisionero, será juzgado y 
fusilado en febrero de 1946. Ni la 
intervención del Gobierno Francés de la 
época, ni la movilización de la opinión 
internacional en ' su favor, pudieron 
conseguir gracia para su vida. En 
homenaje póstumo, fue citado a la 
Orden del Ejército Francés por sus 
hazañas contra el ocupante nazi. 

El turista que hoy recorre los altos 
lugares de la resistencia francesa, podrá 
leer los nombres a consonancia 
española inscritos en las placas de 
mármol que conmemoran su heroismo y 
su sacrificio; tal el "Plateau" (meseta) 
de Gliéres, cerca de Annecy, o " el 
Vercors" en la región de Grenoble. 
Monumentos erigidos a su memoria 
hablan del reconocimiento y del 
recuerdo que merecieron. 

¿Cuántos fueron los que con su 
sangre regaron tierras ajenas del 
destierre? ... Nadie puede decirlo. Pero 
es seguro que todos cayeron lanzando 
un mensaje de esperanza y que su ojos 
se cerraron con una última visión del 
cielo de la Patria ingrata. 

Al finalizar la guerra comienza la 
tercera etapa, acto dramático de una 
nueva ilusión y de la confianza en un 
próximo retorno al país natal , al fin 

rehabilitados, después del triunfo de lá 
Democracia sobre el fascismo, y de los 
ideales por los que tanto lucharon. 

Pero 'ln la escena política de la 
posguerra , como en el juego teatral , las 
intrigas, .las pasiones y las rivalidades 
desencadenadas por la guerra fria que 
divide el . mundo en dos bloques 
antagonistas, van a enterrar las 
promesas que se hicieran a los exiliados 
españoles. Una vez más, serán 
sacrificados en el altar de los intereses 
mezquinos, mientras se consol ida la 
dictadura impuesta al pueblo español 
por el fascismo derrotado. Y los 
refugiadOS españoles, por donde 
quiera que estén, se instalan y se 
resignan en larga espera. Y así pasan 
los años ... iY así se deshacen las vidas! 
Vidas de los organismos usados por 
tantas vicisitudes, las enfermedades y 
tan largo camino recorrido; vidas de 
todas las familias que en España se 
quedaron y que desesperan. 

La cuarta y última etapa es el 
drama, en todo su paroxismo, de la final 
desilución y de los desengaños. Es 
también el acto de un lamentable 
caminar hacia la muerte en el olvido. 

Víctimas de una injusticia 
histórica, triturados entre las fuerzas 
políticas que se disputan la hegemonía 
del mundo, desalentados por las 
propias contradicciones de la 
emigración, despreciados -en algunos 
sitios- o mal vistos como " los rojos" de 
mala reputación, muchos ya agobiados 
por las enfermedades, los exiliados 
republ icanos españoles -pues no 
fueron otra cosa- irán jalonando, en la 
triste soledad de la vejez, el ineluctable 
sendero que conduce a la desaparición, 
sin dejar -la mayor parte de entre 
ellos- quien les recuerde ni quien los 
llore. 

y durante ese lento y penoso 
vagabundear soportaron el peso moral 
-ioh! cuánto cruel- de la desunión y 

. de la destrucción de las familias que 
aquel huracán dislocó, muchas de ellas 
apenas creadas. 

Los refugiados españoles vivieron 
su destino siempre torturados por los 
problem!l"s afectivos , con el 
pensamiento en los seres queridos que 
en España dejaron, incluso aquellos que 
rehicieron sus vidas empujados por las 
exigencias de la naturaleza o al azar de 
una situación . 

-Pocos quedan ya de aquellos 
hombres que el tiempo fue eliminando. 
No hace mucho, tuve el triste privilegio 
de acompañar a uno de esos 
margin,ados hasta el lugar de su 
entierro: Cartagena le llamábamos. 
escasos son los que tuvieron la suerte y 
la alegría de ver la Democracia y la 
Libertad en España restaurada. Pero 
todos fueron un símbolo: para algunos, 
pájaros de mal augurio causantes de 
todas las calamídades, de todas las 
desgracias; para otros, representantes 
genuínos de un sagrado ideal y de todas 
las esperanzas. Acusados de ser los 
responsables de todos los estragos, de 
todos los destrozos causados por una 
guerra civil, sólo fueron las víctimas del 
desastre que otros provocaron . 
Alrededor de sus personas se forjó una 
leyenda que sus familias y los 
reprimídos de España utilizaron como 
aureola, pero que poco a poco se fue 
disipando. 

Los que como yo salieron mas tarde; 
por el mismo motivo, a engrosar las filas 
de los exiliados políticos, aún 
pertenecieron a una gene.ración más 
joven, siguieron el mismo itinerario, 
sufrieron el mismo destino. Y aunque 
tuvieran la suerte de poder regresar a la 
Patria que tanto añoraron, y por la que 

. tanto lucharon, la decepción fue tan 
grande como la alegria y la ílusión que 
les decidió al regreso. Pues paradoja de 
la condición que se reserva al exiliado, 
ellos que fueron en otros tiempos 
ejemplo y admiración de pueblos 
enteros, tíenen que resignarse a seguir 
siendo extrar:'ljeros por todos sitios y 
desconocidos u olvidados donde 
nacieron . ' No es extraño que algunos 
prefieran morír en el destierro. 

Al escribir una serie de artículos 
sobre la emigración , que " El 
Valdemembra" aceptó amablemente 
de publicar, lejos de mí la intención de 
reabrir heridas difícilmente cicatrizadas 
ni de remover cenizas de un fuego 
pasado donde aún pueden existir 
ascuas del odio y del rencor. 

Sólo guió mi pluma el deseo de 
informar objetivamente, y de aportar el 
fruto de una experiencia vivida para 
mejor esclarecimiento y comprensión de 
uno de los fenómenos más influyentes y 
d.cisivos en la vida d. las naciones y de 
los pueblos agitados por las 
convulsiones sociales y políticas. Pues si 
qu.remos constuir un futuro al abrigo 
de tales cataclismos, .1 conocimi.nto de 
la Historia y.1 análisis de los .rrores que 
los Hombres cometi.ron es 
indispensabl. para cimentar la paz, la 
tolerancia y el bienestar d. las jóv.nes 
generaciones. 

Desde Francia, enero de 1983 

JOSE MARtA PICAZO V/LLENA 
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VALDEMEMBRA 

GUIA SECRETA 
"Las cosas ¡amagosas" 

No sé por qué hay épocas en que el tranquilo transcurrir de los días se ve alterado por contínuos 
vaivenes de chismorreos, cotilleos y otros murmullos viles, diles y zascandiles. lo cierto es que están ahí y 
por donde vas no se habla de otra cosa. Quizás las elecciones municipales han cOr:ltribuido al revoloteo: 
que si Francho iba a dimitir, que si el APopulismo iba a votar al SOcialismo y éste se dejaría votar, que si 
una misiva anonimada y puesta en la justicia, que si la monja dimite. Pero MISTER que se ha tirado dos 
meses de vacaciones, "pasa" de rumores pueblerinos: \\Todo, absolutamente todo, son inventos de las 
fuerzas constreñidas con el único y exclusivo fin de vilipendiar a los elementos progrefílicos, y yo, 
por lo tanto, como mengue, dengue y perendengue paso totalmente de las rabietas insulsas de los 
oscurantistas". Así está, que no quiere hablar mas que de las Pícaras y las Vulpes y yo que me creía que 
los mengues no tenían sexo. 

-Cómo se va a llamar. Yo le pondría "A orillas del Riato" o "la Alameda Grande". 

-Pero si a lo mejor es otra cosa, una oficina por ejemplo. 

-Ignorante, una oficina. Me lo ha dicho el jefe, que no va a hacer falta trasladarse a la Gineta, 
que los ahorros se deben quedar aquí y que los precios serán los normales. Hacía falta ya . los 
politicastros se han tirado un mes hablando de las cosas que hacían falto en el pueblo: un instituto, una 
casa de la juventud, un polideportivo ... y ninguno prometía lo que de verdad hacía falta, y es que como 
vosotros estais apañaos ... 

-Entonces es cierto; ' pues yo sé quien va a poner el grito en el Riato. 

-Nos da igual, ya sabes, los sábados "chapa echá, cuartill o caido" y entre la semana ya 
veremos. 

-No te das cuenta que eso traerá consigo la inflacción y la subida del índice de precios al 
consumo, lo que provocará una baja en la producción y ésto una merma en los puestos de trabajo, y ésto 
una estanflacción coyuntural y habrá que devaluar y emitir deuda municipal, lo que originará un déficit 
presupuestario contínuo que tendrá consecuencias políticas para dentró'de cuatro años, que supondrían 
el derrocamiento de Francho y sus secuaces y la sustitución por las otras calañas. 

-O sea, y traduciendo tu economicismo: que los cubatas van a subir de cien a doscientas pesetas, 
lo que traerá consigo que los que antes nos tomábamos cuatro, ahora sólo podremos bebernos dos, por lo 
que se necesitarán menos camareros y el Nino despedirá a Juanjo. lo de la estanflacción no lo entiendo, 
pero supongo que quieres decir que esta situación se va a prolongar y que para seguir tomándonos los 
mismos cubatas, porque no nos resignamos a pasar sin ellos, tendremos que pedir prestado o hacer ' 
dinero y para pagar este dinero no podremos hacer nada, ya que como estamos todo el día bebiendo 
cubatas, no tenemos tiempo para trabajar y al no trabajar no ganamos pasta, por lo que nuestra deuda 
cada vez será mayor y no podremos pagar los impuestos municipales y el Ayuntamiento al no tener 
liquidez sufrirá una auditoría que provocará una Rumasería y Francho se tendrá que ir a londres y 
entonces los otros aprovecharán su ausencia para, en las próximas elecciones alzarse con el poder ... 

- Algo así . Por ahí van los tiros, aunque a los cubatas debes añadir los polvorones. 

-Pues, ya eres retorcido, ya. 

MISTER 

DEPORTES 
El fútbol de Tarazona se dirige por la dedocracia 

PlIes sí, señores aficionados 
como digo en el titular de esta 
crónica , al fútbol tarazonero 
sigue sin haber llegado. la 
democracia. 

Al principio de lo temporada 
en asamblea convocado por lo 
anterior iunta directivo se eligió 
"que ni fueron elecciones ni no" o 
don Eusebio Giménez Porro como 
representante de uno iunta 
directivo que no se atrevió o dar 
lo caro. 

Uno vez constituido dicha 
iunta , al preparar los fichas poro 
lo temporada, no contaron con 
iugadores que se les debía 
moralmente un agradecimiento' 
por los muchos años que llevan 
iugando, sin percibir un duro por 
ello, como son "El Nono", 
Collado, Pocholi y otros más, y 
cloro ahora terminando la 
temporada tienen que echar 
mono del iuvenil pues yo no 
tienen bastantes iugadores, pues 
esto es uno prueba en lo que se 
demuestro que el presidente de 
dicha iunta no pinto un pimiento. 

Entrando en el capítulo 
económico, dice dicha iunta, que 
sólo mando el señor anterior
mente mencionado, que no tienen 
dinero , por eso hoy que hacer dos 
días del club o más. Pues bien 
señores aficionados, la 
temporada pasado con menos 
entrados de taquillaies se pagó lo 
ficho de un entrenador, se tenía 
que viaiar o Murcia un domingo sí 
y otro no, se tenía que comer en 
los desplazamientos y se les pagó 
algún dinero o los futbolistas. 

Estos señores aluden que la 
iunta anterior les deió doscientas 
mil pesetas de multo, cuando esto 
es uno solemne calumnio, pues 01 
principio de lo temporada les 
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entregaron un estado de cuentos 
mondado por lo Real Federación 
Murciana de Fútbol por un déficit 
de unas cuarenta mil pesetas, 
pero cloro o ésto, ellos le añaden 
los cincuenta mil pesetas de 
fianza poro poder iugar este 
año, lo que vale legalizar los 
fichas y dicen que tuvieron que 
pagar lo multo de otro club de 
Tarazona, esto nos demuestro 
otro vez lo ineficacia de este 
presidente y su iunta. 

Claro que este año se utilizo 
para los desplazamientos, como 
son ton largos, un autobús bien 
cómodo, no paro que viaien 
cómodos los iugadores, sino poro 
poder ir más directivos. Luego 

AJEDREZ 
Campeonato Provincial 
por equIpos 

Se ha celebrado entre las 
fechas 30 de octubre a 29 de 
enero el Campeonato Provincial 
de Ajedrez por equipos. Durante 
11 rondas, compitieron los 
sábados por la tarde, los 

. siguientes equipos: 

Almansa, Renault (Ab), San 
Clemente, La Roda " B", La Roda 
"A", Villarrobledo, U.D. 
Juventudes (Ab), Tarazona, 
Ateneo (Ab), Merkal (Ab) y La 
Roda "C". 

El equipo local ha estado 
formado por los siguientes 
jugadores: Pedro M. López, 
Pedro M. Picazo, Benito Serrano, 
Pedro Picazo, Emiliano Cebrián y 
Faustino Picazo, quienes han 
luchado intensamente y con 
resultados muy alentadores, 
como se refleja en la clasificación 

entonces, no 'nos podemos 
imaginar en qué han gastado el 
dinero, pues los iugadores se 
posan los partidos y no cobran. 

Esperamos que uno vez se 
termine lo temporada que en lo 
deportivo se · está haciendc;¡ 
bastante el ridículo, pues poro lo 
solero de nuestro At. Tarazona 
viaiar por unos campos de molo 
muerte es un desprestigio, 
alentamos la esperanzo que se 
dignen convocar asamblea 
general de aficionados, poro 
debatir muchos temas y si 
procede, a lo elección de uno 
nuevo iunta directivo. 

Un aficionado 

final, pese a haber tenido tres 
jornadas en las que no les fue muy 
propicia la suerte. 

Los resultados de nuestro 
equipo fueron: 

La Roda "A" 2,5-Tarzona 1,5. 

U.D. Juventudes O-Tarazona 4. 

Merkal 3,5-Tarazona 0,5. 

Almansa O-Tarazona 4. 

San Clemente O,5-Tarazona 3,5. 

Tarazona 3-Villarrobeldo 1. 

Tarazona 0,5-Ateneo 3,5. 
Tarazona 3-La Roda "C" 1. 

Tarazona 0,5-Renault 3,5. 

Tarazona 3-La Roda "B" 1. 

Los primeros clasificados 
fueron: Ateneo, 30,5 puntos; 
Renault, 30 puntos; Merkal, 28 
puntos; La Roda "A", 24,5 puntos; 
Tarazona en quinto lugar con 
23,5 puntos. 

CAMPEONATO INDIVIDUAL 
Se está celebrando en 

... viene de la primera página . 

pronto se percató Rue dos parejas 
de bueyes blancos como la nieve 
habían empezado.a labrar y que 
el criado . no los conducía. Se 
adelantó para asegurarse y sus 
ojos no dabar\¡ crédito a lo que 
veían ya que no era posible que 
el humilde campesino pudiera 
contratar mozos. Tras vacilar un 
momento y pensando que aquello 
era cosa sobrenatural sigulo 
avanzando para percatarse de lo 
que realmente sucedía, más 
cuando estaba próxi010 VIO 

solamente a su criqdo al que 

interrogó sobre qUienes eran 
aquéllos, a ·10 que dijo que allí no 
había nadie, sino Dios. Y así, 
confirmando que había sido cosa 
de ángeles, el de Vargas marchó 
no sin antes asegurar para sí 
mismo que nunca haría caso de 
los rumores y permitiri'a al criado 
que rezase y peregrinase cuanto 
le viniera en gana. (Recogido 
literal del Flos Sanctorum de 
Alonso de Villegas). 

Esquina 

la Mareel 
Recuperados de nuestra "enfermedad", aquí estamos otra vez. 

¡Y que durem'os más que la anterior! 

Pasó un mes ... , pasó otro mes .. . , y lo ESQUINA continúo en su sitio. 

En la campaña electoral (refleiado queda en sus programas) P.C.E. y 
P.S.O.E. prometían apoyo a Tempero. 

¡Nos considerábamos menos importantes! ... Y SE AGRADECE. 

En unos lugares aumenta ~'I paro, en otros los locales paro "beber". 

En obras y próximo su inauguración: un Bar en la calle Cana/eias, un Pub 
en Bermudea y "otro" en la T-30. 

Elecciones Municipales J979: 5 P.C.E.; 4 P.S.O.E.; 2 C.D.; 2 U.C.D. 
Elecciones Municipales J983: 5 P.C.E.; 4 P.S.O.E.; 4 A.P-P.D.P. 
Ya lo cantó Julio Iglesias: \\La vida sigue igual..." 

Por cierto que el apellido más repetido en la próxima Corporación es 
PICAZa. 

¡Por algo estamos en Tarazona! 

Calles peatonales, direcciones prohibidas ... 
¿Perderemos el ' ''encanto'' de vivir en un pueblo? 

Dicen que se notó el voto de lo JUV~NTUD. 

Bueno es que participen, ¡caramba!, ¡que también son personas/ 

El día 28, nuestro director pasó a formar parte de la \\Cofradía de los . 
CASADOS". 
Enhorabuena y bien venido. iAlonsín se queda sólo/ 

VALDEMEMBRA 
PERIODICO INDEPENDIENTE DE T ARAZONA DE LA MANCHA 

Número 14 de Junio, 1983 

Edita y realiza: COLECTIVO TEMPERO 

Imprime: Imprenta Diputación de Albacete. 

D. L.: AB-757/1983. 

Albacete el Campeonato 
Provincial de Ajedrez individual 
en su categoría Primera y 
Preferente. 

En categoría Primera, 
compiten los jugadores locales 
Pedro M. Picazo Oltro, Benito 
Serrano Ramírez, Pedro Picazo 
Sánchez, Martín Picazo López y 
Pedro M. Picazo Navarro. 

En el número siguiente 
haremos un amplio resumen de 
este interesante torneo, pues a la 
hora de hacer este escrito aún 
quedan unas jornadas para e I 
final. 

Problema: 
Con un conocido tema 
combinativo rematan las blancos 
expeditivamente esto 'posición. 

Solución al problema 
anterior: 
1 D 4 A !! y los negras abandonan 
ante la mortal amenaza. 
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